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3家基金子公司违规 证监会责令整改

证券时报记者 程丹

证监会新闻发言人邓舸昨日指

出，万家共赢资产管理有限公司、金

元百利资产管理有限公司、 深圳华

宸未来资产管理有限公司等

3

家基

金子公司存在委托不具有基金销售

资格机构销售资产管理产品、 进行

有失公允的关联交易、 重要信息未

及时向投资人披露等违规行为，因

此证监会采取责令整改、 暂不受理

公司业务备案的监管措施， 同时暂

停管理失责的母公司的业务申请，

并对母子公司的相关责任人员采取

了认定不适当人选、 出示警示函等

监管措施。

据悉，

8

月

4

日至

8

日，证监会

组织相关证监局、中国证券投资基

金业协会对

6

家证券公司、

8

家基

金子公司的资产管理业务进行了

专项现场检查。 邓舸介绍，检查发

现部分公司存在委托不具有基金

销售资格机构销售资产管理产品、

在其管理的不同资产管理产品之

间进行违规交易等问题，有些公司

的分级资产管理产品还涉嫌利益

输送、内幕交易等违法行为，这些

行为违反了证券公司、基金子公司

资产管理业务的相关法规，损害了

投资者利益。

邓舸表示，为严肃法纪、进一

步规范资产管理业务， 证监会对

这些违法行为分别作出处理：对

分级资产管理产品涉嫌利益输送、

内幕交易等违法行为的，依法移送

证监会稽查部门查处；对万家共赢

资产管理有限公司等

3

家基金子

公司采取责令整改、暂不受理公司

业务备案的监管措施，同时对母公

司采取了监管措施；对

1

家基金子

公司及

2

家证券公司采取责令整

改的监管措施； 对

1

家证券公司

资产管理部门多名从业人员不具

备证券执业资格的问题， 由中国

证券业协会采取责令改正等自律

惩戒措施。

同时， 对上述存在违法违规问

题的机构， 基金业协会决定暂停受

理

3

家基金子公司及其母公司的资

产管理产品备案申请， 对

2

家证券

公司和

3

家基金子公司进行书面警

示、要求产品备案前事先沟通，对

4

家证券公司进行谈话提醒。

邓舸表示，下一步，证监会将继

续严格按照“放松管制，加强监管”

的要求， 加强对证券经营机构资产

管理业务的事中事后监管， 强化现场

检查和追责处罚力度， 促进资产管理

业务规范健康发展。 同时，基金业协会

也将抓紧出台相关自律规则， 统一资

产管理业务备案管理和风险监测的标

准、程序以及自律管理措施，充分发挥

自律管理作用。

他同时强调， 证券经营机构应引

以为戒，不断完善内部风控合规建设，

加强对从业人员的执业行为规范和合

规管理， 始终把维护投资者合法权益

放到首位，切实做到恪尽职守，牢牢守

住业务底线，履行诚实信用、谨慎勤勉

的受托责任。

证监会将对私募基金开展现场检查

证券时报记者 陈中

证监会新闻发言人邓舸昨日表

示，根据上周发布的《私募投资基金

监督管理暂行办法》， 为防范风险、

打击以私募基金为名的各类非法集

资，保护投资者合法权益，证监会将

加强对私募基金的事中事后监管。

此外，证监会上月发布的《上市

公司重大资产重组管理办法 （征求

意见稿）》和《关于修改

<

上市公司

收购管理办法

>

的决定 （征求意见

稿）》征求意见已经结束，证监会正

根据各方意见进一步修改完善，将

尽快发布实施。

现场检查私募基金

上周证监会正式发布实施的

《私募投资基金监督管理暂行办法》

指出，要切实强化事中事后监管，依

法严厉打击以私募基金为名的各类

非法集资活动。

邓舸介绍， 按照证监会监管转

型的总体思路， 私募基金作为资本

市场最具活力的领域， 证监会将充

分尊重市场规律，维护市场活力。同

时，为防范风险、打击以私募基金为

名的各类非法集资， 保护投资者合

法权益， 证监会将加强事中事后监

管，开展五方面工作。

一是加快建立私募基金监管框

架体系， 明确系统内相关各单位监

管职责分工及协作机制， 加强监管

协调，形成监管合力。

二是强化行业协会自律管理作

用， 指导基金业协会做好私募基金

登记备案工作， 制定和实施私募基

金行业自律规则，通过自律检查、纪

律处分、黑名单制度等措施，促进行

业规范运作。

三是建立统一信息报送及监测

机制， 加强对私募基金行业的信息

收集、分析和风险监测，并有重点地

对私募基金运作情况与风险状况进

行动态跟踪及风险预警。

四是开展以问题为导向的现场

检查。 对于检查发现的违法违规问

题，依法予以查处。重点关注私募基

金管理机构是否坚守“诚信守法、不

变相公募、 面向合格投资者募集资

金”三条底线。同时运用负面清单监

管模式，规范私募基金管理人、托管

人、 销售机构及其他私募服务机构

及其从业人员禁止从事的行为。

五是建立与地方政府的监管协

作机制， 协助地方政府严厉打击以

私募基金为名的各类非法集资活

动， 并建立信息交流共享机制及重

大事项会商机制，加强沟通与协作，

防范区域性、系统性风险。

重组办法将发布

上月，证监会发布《上市公司重

大资产重组管理办法 （征求意见

稿）》和《关于修改

<

上市公司收购

管理办法

>

的决定（征求意见稿）》，

目前征求意见已经结束。

邓舸表示，总体来看，社会各界

对上述两个办法本次修订普遍认

可， 认为征求意见稿体现了推进市

场化并购重组、 简政放权的基本原

则和强化事中事后监管的转型要

求， 在加强投资者保护方面也有切

实举措， 有助于实现资本市场在企

业并购重组中的主渠道作用。同时，

也提出了一些意见和建议， 主要集

中在借壳上市规则的完善、 通过并

购重组实施产业转型的信息披露要

求等问题。目前，证监会正在根据各

方意见进一步修改完善， 将尽快发

布实施。

商品期货ETF指引

征求意见

近日，证监会就《公开募集证券

投资基金运作指引第

1

号———商品

期货交易型开放式基金指引》 公开

征求意见。《指引》共十条，对商品期

货

ETF

的定义、投资范围、风险控

制、相关主体责任、监管要求等内容

进行了规范。

邓舸表示，《指引》 的发布实

施，将为商品期货

ETF

的顺利推出

奠定基础，支持基金管理公司创新

发展。

邓舸介绍说， 商品期货

ETF

近年

来在境外发展较快， 是一个比较成熟

的品种。 在我国现有商品期货投资渠

道的基础上，开发商品期货基金具有

积极意义：一是可以引入机构投资者

参与商品期货市场投资，这对于改善

商品期货市场投资者结构具有积极

意义；二是广大投资者借助基金的专

业管理可以在证券市场参与商品期

货投资，拓宽基金业发展空间，推动

多层次资本市场体系建设；三是满足

投资者多样化资产配置投资需求，有

效分散投资风险；四是有利于增强证

券经营机构服务投资者和实体经济

的能力。

沪港通技术开发工作处于收尾阶段

新三板做市商制度推出以来，多数做市股票形成了连续的价格曲线

证券时报记者 程丹

沪港通市场演习将于明日起正

式启动， 沪港两地交易所将于本周

末举行为期两天的沪港通首次全网

测试。 证监会新闻发言人邓舸昨日

指出，目前，沪港交易所、结算机构

及券商（经纪商）的技术系统开发工

作已处于收尾阶段， 相关测试工作

正有序进行。

据了解，截至

8

月

29

日，沪港

交易所及结算机构已组织有关各

方， 针对技术系统连通性、 业务逻

辑、 业务功能及相关流程等进行了

多次测试，邓舸介绍，基本达到预期

效果， 沪港交易所及结算机构的技

术系统， 以及参与测试券商的柜台

系统，在压力测试、故障等场景下各

项功能总体正常。

与此同时， 针对优先股发行承

销环节的具体操作情况，邓舸表示，

优先股的发行程序参照 《上市公司

证券发行管理办法》和《证券发行与

承销管理办法》的规定。

其中， 非公开发行优先股的发

行程序参照 《上市公司非公开发行

股票实施细则》的相应规定，在认购

邀请书发送范围方面与非公开发行

股票有所区别， 即对认购邀请书所

发送的投资者类别及其数量， 非公

开发行优先股没有硬性要求， 但应

涵盖一定的公募基金、社保基金、企

业年金基金和保险资金等公众投资

机构及所有已表达认购意向的投资

者。 公开发行优先股的具体发行程

序参照《证券发行与承销管理办法》

中关于上市公司公开增发股票的相

应规定执行。

此外，针对新三板

8

月

25

日推

出的做市商制度， 邓舸介绍了市场

的运行情况。

他表示，

8

月

25

日至

28

日

4

个

交易日， 首批采取做市转让方式的

43

只挂牌公司股票全部有成交记

录。 做市股票日均成交笔数为

299.5

笔， 占挂牌公司股票成交笔数的

81.44%

，日均成交金额

2016.5

万元，

占挂牌公司股票成交金额的

22%

。

4

个交易日全市场股票换手率为

0.54%

，其中，做市转让方式股票换手

率为

0.84%

， 协议转让方式股票换手

率为

0.48%

， 多数做市股票形成了连

续的价格曲线。

截至

8

月

25

日， 已有

82

家挂牌

公司召开股东大会通过了采取做市转

让方式的决议， 这些公司将陆续加入

做市行列。

据统计，截至

8

月

28

日，新三板

挂牌公司共

1088

家，总股本

441.33

亿

股，总市值

2956.18

亿元。

庄心一：券业创新

不能照搬发达国家经验

“当前， 我国证券行业进入创新发展新阶

段，面临着更多更复杂的新问题，行业需要更加

注意加强学习。”中国证监会副主席庄心一日前

表示， 要以更加开放包容的心态积极借鉴发达

国家资本市场成功的经验， 要更加注意紧密联

系实际， 从我国资本市场、 证券行业的实际出

发，绝不能简单地照搬照抄。

庄心一是在中国证券业协会联合青岛市政

府举办的“财富管理研讨班”上做上述表示的。

庄心一说，资本市场是知识密集型行业，人的素

质和能力至关重要，善于学习、不断学习至关重

要。十年前，为了让国内证券行业高级管理人员

有机会近距离接触发达市场的经验， 中国证券

业协会与沃顿商学院合作并精心设计了 “赴美

证券业领导力与管理高级研修班”项目，从十年

来的学习和实践历程总结看， 该项目已成为行

业理论知识学习与社会工作实践有效融合的学

习典范。

庄心一强调， 资本市场是实现中国梦的重

要载体，“新国九条” 为资本市场的发展描绘了

宏伟蓝图， 证券经营机构要成为学习的先锋和

典范，要在不断学习实践中推动资本市场发展，

在不断学习实践中完成我们的历史使命。

证监会主席助理张育军出席研讨班并表

示，在行业改革创新形势下，证券期货经营机构

要认真思考自身的使命和实现路径， 切实理清

和履行应尽的责任，守住“三条底线”，加强学

习、善于创新，在服务实体经济中实现行业创新

发展。 （程丹）

首批免征购置税

新能源车型目录发布

昨日，工信部与国税总局发布了第一批《免

征车辆购置税的新能源汽车车型目录》。 此前，

财政部、国税总局和工信部联合下发通知，自

9

月

1

日起，对入选《目录》的新能源车型实施免

征车辆购置税的优惠。

根据《目录》，纯电动乘用车中，包括江淮和

悦

iEV

、北汽

EV200

、比亚迪

e6

、东风启辰

e30

、

上汽荣威

E50

等

11

家车企的

17

款车型进入

了免征购置税的行列。纯电动客车方面，则有安

凯客车、北京福田、比亚迪、金龙客车、宇通客车

的

75

款车型入选。 另有东南汽车、金华康迪斯

等车企的

5

款纯电动专用车在目录之列。

分析人士称， 日前国务院在加快新能源汽

车推广应用的指导意见中明确提出， 将破除地

方保护主义， 制定国家统一的新能源车推广目

录。 当下这份《目录》虽然只针对免征车辆购置

税，但预计与日后的推广目录不会相差太远。

（姜云起）

“一行三会”加大力度

支持鲁甸地震灾后重建

昨日，“一行三会” 对鲁甸地震灾后恢复重

建金融服务相关工作公布指导意见， 主要从恢

复灾区金融保障功能、加大灾区信贷投放、引导

资金支持灾后重建等方面提出具体要求。

为鼓励金融机构加大灾区的信贷投放，指

导意见指出，根据灾区恢复重建的实际需求，会

及时增加对灾区再贷款、再贴现额度。对灾区金

融机构发放的支农、 支小再贷款利率分别在正

常支农、 支小再贷款利率基础上下调

1

个百分

点。 下调灾区地方法人金融机构存款准备金

1

个百分点，支持其增加灾区信贷投放。

与此同时，对灾区实行住房信贷优惠政策。

国开行可将灾区城镇居民住宅区重建项目纳入

棚户区改造范围，给予开发性贷款支持。降低灾

区个人住房贷款利率下限和首付比例， 灾区居

民在灾后购置自住房的贷款利率适当下浮，最

低首付款比例下调为

10%

，具体利率水平和首

付款由银行业金融机构根据贷款风险管理原则

自主确定。 个人住房公积金贷款利率各档次均

优惠

1

个百分点。 （孙璐璐）

中金所下调股指期货

交易保证金标准

昨日， 中国金融期货交易所发布修订后的

《沪深

300

股指期货合约》、《沪深

300

股指期货

合约交易细则》，将沪深

300

股指期货合约的最

低交易保证金由

12%

调整为

8%

， 沪深

300

股

指期货持仓限额由

600

手调整至

1200

手。

同日，中金所发布《关于调整沪深

300

股指

期货交易保证金的通知》， 自

9

月

1

日结算时

起， 沪深

300

股指期货所有合约交易保证金标

准统一调整为

10%

。

（沈宁）

港交所就同股不同权咨询市场意见

证券时报记者 李明珠

港交所昨日发布了不同投票权

架构的概念文件， 旨在向市场各方

人士咨询已经或有意在港交所上市

的公司， 能够采用给予若干人士不

同投票权的架构。 港交所监管事务

总监兼上市主管戴林瀚表示， 这份

文件主要是推广一个市场聚焦的问

题讨论，提供讨论的框架，并没有代

表港交所方面已经定下一个具体的

意见。

根据港交所的描述， 概念文件

发布之后，可能会出现两种结果：第

一，不需要做出任何的修订，按照现

有规则继续执行， 但仍然会发布市

场的反馈意见；第二，支持《上市规

则》做出重大修订，接纳不同投票权

架构，也会刊发咨询总结，之后进行

第二阶段的正式咨询程序， 包括任

何建议《上市规则》细节、范围、语言

和其他咨询。

戴林瀚指出， 希望通过港交所

提供的详细的分析性的基础， 来判

断此问题， 包括比较其他国家的相

关考虑因素， 从已有的事实数据进

行分析，从而开展有学术性的讨论。

至于时间方面并没有给出明确的日

程表， 预期在收到反馈之后最快

3

至

6

个月内给予答复。

他强调， 此次概念文件的推出

没有和个别公司相关，从

2013

年

4

月就已经开始着手做相关的工作研

究，包括上市委员会讨论、证监会讨

论以及金发局的意见， 但不是回应

个别公司来港上市的提问。

据港交所内部人士分析， 此次

的概念文件和之前的软咨询文件不

同之处在于， 参与讨论的主体范围

更广阔，期盼所有的声音来回应，不

论是上市公司、投资银行、市场交易人

士，还是其他各个阶层的代表，最终的

结果不会以数量来衡量， 而要看其实

质性的建议。

资料同时显示，有四点不在此次讨

论范围之内， 包括创业板的重新定位、

为不同股票权架构的公司设立专业人

士的板块、中国内地公司应否获准在港

交所作第二上市以及海外公司应该获

准采用不同股票权架构来港上市。

期货公司监管办法征求意见

降低准入门槛预留创新空间

证券时报记者 陈中

证监会昨日就 《期货公司监督

管理办法（征求意见稿》公开征求意

见。 《办法》降低了期货公司的准入

门槛，完善期货公司业务范围，为创

新业务和牌照管理预留空间。

证监会新闻发言人邓舸表示，

《办法》 具体包括九个方面的内容：

一是落实简政放权，减少行政审批，

调整行政许可项目取消和下放相关

内容；二是降低准入门槛，扩大期货

公司股东范围，优化股东条件；三是

完善期货公司业务范围， 并为创新

业务和牌照管理预留空间； 四是适

应期货公司业务多元化需要， 调整

完善业务规则；五是扩大对外开放，

明确期货公司引进境外股东和设立

境外机构的规则， 并为境外客户参与

境内期货交易预留空间； 六是完善监

管制度，着力维护投资者合法权益；七

是鼓励期货公司组织形式创新， 满足

多元化发展需要； 八是强化期货公司

信息披露义务， 健全信息报送及公示

制度； 九是强化对期货公司的监管要

求与法律责任， 加大对违法违规行为

的惩处力度。


